

豊見城市議会
平成23年6月
第5回定例会
一般質問通告要旨

一般質問通告要旨 目次

通告順	氏名	頁	質問事項	
1	新田 宜明	1~2	(1)国庫補助金事務費の返還問題について (2)災害に強いまちづくりについて (3)豊見城団地A棟跡地の再開発と周辺地域の住環境整備について (4)市の機構組織、定数、人事等について (5)入札制度改革、公契約条例制定について (6)市民体育館の建設位置について (7)県からの事務の委譲について	6 月 20 日 第 1 日 目
2	儀間 盛昭	3~4	(1)安全なまちづくりについて (2)産業振興について (3)教育行政について (4)瀬長島整備について	
3	比嘉 秀雄	5	(1)東日本大震災について (2)防災対策について (3)消防行政について (4)台風2号被害について	
4	仲田 政美	6	(1)防災対策について (2)学校の防災について (3)字豊見城豚舎の悪臭対策について (4)住宅改修への補助について (5)「豊見城市平和の日」の制定について (6)学校給食費の無償化について (7)認可外保育園への支援について (8)「救急医療情報キット」について	
5	新垣 亜矢子	7	(1)豊見城市防災計画について (2)教育行政について (3)保育行政について	
6	照屋 つぎ子	8~9	(1)保育行政について (2)児童館建設について (3)道路行政について (4)国民健康保険事業について	
7	与那覇 清雄	10	(1)那覇空港自動車道(高速道路)の高架下利用について (2)中心市街地代替整備事業について (3)道路行政について	
8	照屋 真勝	11	(1)宜保晴毅ビジョン「市民に役立つ所が市役所。市民の声を聞き…」について (2)観光振興について	

一般質問通告要旨 目次

通告順	氏名	頁	質問事項	
9	徳元次人	12	(1)豊崎総合公園施設及び体育施設について (2)子ども医療費助成制度について (3)公共物の有効活用について	6 月 21 日 第 2 日 目
10	瀬長美佐雄	13~ 14	(1)補助金不適正使用・返還問題について (2)震災に強い街づくりについて (3)環境行政について (4)地域環境整備について	
11	大田正樹	15	(1)市制 10 周年に向けて (2)産業振興について (3)中央病院の事業拡張について (4)防災について	
12	宜保安孝	16~ 17	(1)教育行政について (2)環境整備について (3)農道整備について (4)国保事業について (5)漁業と観光について (6)子育てについて (7)防災計画について (8)企業誘致について	
13	山川 仁	18	(1)豊崎地域の子どもたちの安心・安全対策について (2)瀬長地域の道路等整備について (3)寡婦(夫)控除みなし適用について (4)観光振興と企業誘致について	
14	外間 剛	19	(1)中心市街地代替整備事業について (2)情報処理等のデータ管理について (3)災害時避難場所の周知について	
15	佐事安夫	20~ 21	(1)就学援助制度の充実について (2)生活保護受給者への対応について (3)広域行政について (4)文化財保護について (5)養護老人ホームの入所について (6)道路行政について	
16	亀谷守之	22	(1)交通安全対策について	

一般質問通告要旨 目次

通告順	氏名	頁	質問事項	
17	瀬長 宏	23	(1)国庫補助事業に係る事務費の違法支出問題について (2)防災計画の見直しについて (3)学校の耐震化対策の遅れについて (4)市内一周バスについて	6 月 22 日 第 3 日 目
18	金城吉夫	24~ 25	(1)持続可能な環境と安心・安全なまちづくりについて (2)総合的な危機管理体制の強化について (3)地域持続性を活かした産業創造のまちづくりについて	
19	赤嶺一富	26	(1)農業政策について (2)協働と交流によるまちづくりについて	
20	大城吉徳	27	(1)国保事業について (2)台風被害について (3)饒波川の整備について (4)交通安全対策について (5)いこいの場づくりについて	
21	赤嶺吉信	28	(1)豊見城西海岸地域活性化について (2)漁民村について	
22	赤嶺勝正	29	(1)防災対策について (2)観光振興地域指定について (3)道路行政について	
23	當銘保之	30~ 31	(1)瀬長島温泉宿泊事業について (2)市民総合体育館建設について (3)農業行政について (4)教育行政について (5)道路行政について (6)福祉行政について	

質問事項	質問の要旨
(1) 国庫補助金事務費の返還問題について	<p>① 農水関係の事務費の流用に係る返還問題は、その後どのような状況にあるか、伺う。</p> <p>② 前副市長は、「三役に当然責任がある。責任の取り方については、県や他自治体も参考にしながら判断したい。」と昨年の 12 月議会で答弁したが、前市政の三役は議会での答弁通り、その後、責任の取り方について何らかの意思表示をしたか、伺う。</p> <p>③ 行政のコンプライアンスを徹底するため、外部委員による行政オンブズマンを設置する考えがあるのか、見解を伺う。</p>
(2) 災害に強いまちづくりについて	<p>① 市の防災・減災対策の現状について伺う。</p> <p>② 本市の都市計画マスタープランにおける「災害に強い街づくり」の個別方針を補強していく考えがあるのか、伺う。</p> <p>③ 台風 2 号による被災状況について伺う。</p>
(3) 豊見城団地 A 棟跡地の再開発と周辺地域の住環境整備について	<p>① 豊西自治会集会所用地の市への移管の見通しについて伺う。</p> <p>② 豊西自治会周辺には緑地広場、公園等が全くない。住みよい住環境整備のために市としてのまちづくり施策について伺う。</p> <p>③ 豊見城団地 M3 棟前の交差点(市道 27 号線と 84 号線)の交通安全対策について伺う。</p> <p>④ 豊西団地から豊見城小学校側に横断する通学用横断歩道設置について伺う。</p>
(4) 市の機構組織、定数、人事等について	<p>① 監査委員事務局を独立させるべきと考えるが、市長の見解を伺う。</p> <p>② 議会事務局の定数は 6 人となっているが、現人数は 5 人である。その理由について伺う。</p> <p>③ 市職員の人事異動の基準について伺う。異動基準外で在職する職員は課単位で何名いるか伺う。</p>
(5) 入札制度改革、公契約条例制定について	<p>① 土木建築、設計等の請負契約で、落札した業者が工期内に再落札をしないよう排除する方法はないか伺う。</p> <p>② 価格入札から政策入札に徐々に重心を移す考えがあるのか伺う。</p> <p>③ 市と契約する請負業者に市独自の最低賃金制度を遵守させるための公契約条例の制定について伺う。</p> <p>④ 入札及び契約の過程並びに契約の透明性を確保するため、第三者で構成される「入札監視委員会」を設置する考えがあるのか伺う。</p>

<p>(6) 市民体育館の建設位置について</p>	<p>東日本大震災の教訓から、豊崎に建設予定の市民体育館の建設位置を再考する考えがあるのか伺う。</p>
<p>(7) 県からの事務の委譲について</p>	<p>県が行っているパスポートの発行事務を本市で行うよう求めたい。見解を伺う。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 安全なまちづくりについて	<p>① 防災対策について</p> <p>(ア) 党市議団が4月26日付で提出した「東日本大震災と豊見城市防災計画に関する申し入れ」の回答を求める。</p> <ol style="list-style-type: none"> 1、地震・津波被害に関する見直し 2、緊急通報システムの構築に関する見直し 3、避難ルート・避難場所の確保 4、学校や公共施設の耐震化の促進 5、消防体制の検討・見直し等 <p>(イ) 本市防災計画で津波の高さはいくらを想定しているか、東日本大震災を受け、防災計画の見直しが必要と思うかどうか。</p> <p>(ウ) 津波避難ビルの確保状況、現況はどうか。</p> <p>(エ) 市内各所で海拔がわかるように表示したらどうか。</p> <p>(オ) 与根漁港内に、屋上が避難所となれる高さのある、魚直売所を造れないか。</p> <p>(カ) 豊崎に建設する市民体育館は、屋上が避難所となれる構造にすべきと思うかどうか。</p> <p>② 不発弾対策について</p> <p>市の中心市街地区画整理地域の不発弾処理対策は、上田小学校分離校建設の障害にならないよう求めてきた。具体的取り組みを明らかにしてほしい。</p> <p>③ 戦闘機の爆音対策について</p> <p>(ア) 爆音の発生源は那覇空港自衛隊基地です。復帰時の約束通り民間占用化を求めよ。</p> <p>(イ) 市内上空を飛び交うヘリや戦闘機の爆音に対し、市民が苦情を訴えている。電話を設置して市民の要望に応えるべきだがどうか。</p>
(2) 産業振興について	<p>① 台風2号が農家に大きな被害を与えたが、市も支援策をとるべきと思うかどうか。</p> <p>② 小規模工事登録制度創設を求めてきた、今年度実施の具体的取り組み・制度の内容を明らかにしてほしい。</p> <p>③ リフォーム事業制度創設が求められる。他の参考例を調査検討するとの答弁だが、どのような内容であるか、県内で実施する自治体での内容はどうか、どう評価するか伺いたい。</p>

<p>(3) 教育行政について</p>	<p>市民体育館建設の取り組みについて</p> <p>(ア) 市民体育館建設の実現が、与根地域の発展に繋がるものであってほしい。与根から体育館経由で豊崎地域に、通行可能にする考えであるか。</p> <p>(イ) 建設位置・施設配置・進入経路を明らかにしてほしい。</p> <p>(ウ) 市民の声を聞く取り組みを求めてきたが、具体的な対応を伺いたい。</p>
<p>(4) 瀬長島整備について</p>	<p>温泉開発事業のその後の取り組み状況を明らかにしてほしい。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 東日本大震災について	<p>① 被災地や被害者に対するこれまでの人的・物的支援状況及び今後の取り組みについて伺います。</p> <p>② 東日本大震災は、未曾有の大惨事となりました。本震災を踏まえ、これからの市政運営や事業執行に当たっての市長の考えについて伺います。</p>
(2) 防災対策について	<p>① 豊見城市地域防災計画の見直しについて 防災対策のより一層の充実強化を図るため、豊見城市地域防災計画を総点検し、本計画の早急な見直しを行うべきだと考えますが、市長の見解を伺います。</p> <p>② 防災無線の整備について 災害から市民の生命及び財産を守るとともに、災害の未然防止や被害の最小限化を図るため、一日も早い防災無線の整備が必要と考えておりますが、市長の見解を伺います。</p> <p>③ 防災訓練について (ア) 市において、どのような内容の訓練をどの程度の頻度で実施しているか伺います。 (イ) 自治会等の自主訓練の実施状況について伺います。 (ウ) 市民の危機意識が高まっている中、防災意識のより一層の向上を図るため、自治会等を網羅した防災訓練を実施できないか、見解を伺います。</p>
(3) 消防行政について	<p>① 日常の消防活動において、組織をどのように編成し、どう運用しているか。その組織運用状況について伺います。</p> <p>② 現在、消防の広域化の検討がなされているが、広域化することにより、現状と比較し、どのような組織体制や人事管理が期待できるか伺います。</p>
(4) 台風 2 号被害について	<p>① 農産物の被害状況について伺います。</p> <p>② 被害者に対する救済措置等について伺います。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 防災対策について	<p>① 津波対策として、気象台発表の緊急地震速報や津波情報を自動的に送るデジタル無線の設置が急務だと思うが見解を伺う。</p> <p>② 各地域毎の、海拔表示や避難所への避難経路表示、現在地がわかるよう、住宅への住居表示等の整備が必要との声があるが見解を伺う。</p> <p>③ 想定外の規模の東日本大震災が発生した今、本市として、従来の防災対策について、専門家の見地から見直す考えはないか見解を伺う。</p> <p>④ 防災意識や地域力を高める目的で、地域の実情に即した避難ルートを通して避難訓練ができないか見解を伺う。</p>
(2) 学校の防災について	<p>① 学校現場の子どもたちが、災害発生時臨機応変に行動ができるよう、日常からの訓練が重要だと考えるが、見解を伺う。</p> <p>② 豊崎小学校の津波対策として、想定外に対応する第2の避難場所として屋上より更に高く移動可能な避難場所の確保が必要。第2の避難対策について伺う。</p>
(3) 字豊見城豚舎の悪臭対策について	<p>現在、改善に向けてどのような対策が講じられているか。今年度の対策の計画について伺う。</p>
(4) 住宅改修への補助について	<p>地域経済の活性化と、市民の雇用の安定を図る目的に、住宅を改修する場合、費用の一部補助をする考えはないか見解を伺う。</p>
(5) 「豊見城市平和の日」の制定について	<p>県内において、5月21日与那原町、9月7日沖縄市、10月22日北谷町と平和の日が制定されている。本市には旧海軍司令部壕もあり、二度と戦争を起こしてはならない、風化させてはいけないと平和への願いを込め、我が市も「豊見城市平和の日」の制定を望む声があるが、見解を伺う。</p>
(6) 学校給食費の無償化について	<p>食育の観点から小・中学校の義務教育における給食費を無償化するよう国へ要請する考えはないか見解を伺う。</p>
(7) 認可外保育園への支援について	<p>本市におきましては園児の食の充実を図る目的で、おやつ等の拡充が行われますが、米や牛乳、ヨーグルトなどに加え、くだもの等の現物支給を望む声があるが見解を伺う。</p>
(8) 「救急医療情報キット」について	<p>平成22年9月議会におきまして一般質問しました「救急医療情報キット」を配布できないか見解を伺う。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 豊見城市防災計画について	<p>① 学校就学時の大地震発生時におけるライフラインが遮断された場合に備え保護者への伝達方法を事前に文書等で通知することも重要だとの答弁でしたが、この震災の状況をふまえての改善点、具体的な検討策・現状を伺う。</p> <p>② 各学校区を拠点とした、市民生活に近い現実的な学校・保護者・生徒・地域住民参加の防災訓練について計画を検討しているのか、開催予定を伺う。</p> <p>③ 災害に対する市民の意識向上のため防災ワークショップを幅広く行う必要があると思うが、市としての開催予定を伺う。</p>
(2) 教育行政について	<p>① 東日本大震災の教訓から、命を最大の優先順位と考え、避難所として地域住民の命を支え、児童生徒と教員の命を預かり、一日の3分の1を過ごす学校を危険な状況から一日も早く改善し、安心して過ごせるよう早急な分離・改築が必要とされますが、今後計画されている座安小学校・上田小学校・豊見城中学校の分離改築の順番と具体的な時期について伺う。</p> <p>② 学校改築に伴い、災害に強い校舎設備が求められますが、新築・改築される設備内容に、電力量を抑えるための自家発電設備等検討されているのか伺う。</p> <p>③ 市長の政策の中に、学校へのクーラー設置がありますが、外遊びや体育のあと大量の汗をクーラーで乾かすのは健康的ではありません。施設の設備・設計を、経費削減と地球温暖化防止への意識向上へ繋げ、ジオパワー(地中熱)等へ移行するお考えは無いのか伺う。</p> <p>④ 市内小中学校に配置されているスクールカウンセラーの活動状況と成果、生徒の反応、今後の課題を伺います。</p> <p>⑤ 心の問題を抱えている生徒のカウンセリングについて文部科学省は平成10年度から「心の教室相談員」活用調査研究を開始しています。スクールカウンセラーとの対応を必要とする前に気軽に相談できる人材(セラピスト)を常駐できる場所としての位置づけですが、豊見城市が設置を検討しているのか伺う。</p>
(3) 保育行政について	<p>市内保育園へ行政から支払われる予算配分の格差について、格差を縮める必要性を感じますが、現在市内に設置されている認可保育園の園児に対し支払われる予算一人あたりの年間合計金額と、同じく市内認可外保育園園児一人あたりの年間合計金額を伺う。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 保育行政について	<p>① 待機児童ゼロをめざす施策を伺います。</p> <p>(ア) 豊見城の子ども人口増加の予測と現時点での入所待ち児童数、小学校区ごとの入所待ちの状況を伺いましたが、そのことからしても緊急な課題として具体策が必要。市長の提起した施策では市民の要求には程遠いが、任期中にゼロの目標達成可能な施策を伺う。</p> <p>(イ) 認可保育園を増やす、具体的年次計画を伺います。</p> <p>(ウ) 自治会幼児園・認可外保育園に預ける子どもの保育料の減免を求めてきたが、公立並みに二人目の保育料の半額助成を実施する場合の試算と認可化のためには何が求められているか、伺います。</p> <p>② 上田保育所の安全対策について</p> <p>(ア) 市道 73 号線、上田保育所前の道路は交通量も多く、スピードを出した通過も多く、保育所の送迎時には、とても危険な状況です。スピードの制御につながる看板や路面への表示、滑り止めなどの対策を求める。</p> <p>(イ) 上田保育所の入り口が歩道のない道路に直面していることもあり、危険です。門扉をもっと敷地内に引き込むなど安全対策を求める。</p> <p>(ウ) 保育所の耐震度・老朽度チェックはしていないとのことですが、早めに行ない、建て替えるべきだが、年次計画を伺う。</p>
(2) 児童館建設について	<p>① 上田校区域は上田山川地域をはじめ、その周辺も住宅が密集し、子どもの遊び場が少なく、路上遊びを余儀なくされています。安心して子どもたちが遊び、集える場、児童館の建設が求められています。具体策として、上田保育所の建て替えとの併設を提案してきたが、施策を伺います。</p> <p>② 宜保地域も区画整理事業で人口急増を図りました。本来ならそのなかで、児童館も建設すべきでした。現在、区画整理事業で、未処分の用地を抱え、低価格での販売なども含め考えているようですが、地域が必要としている児童館を建設することも活用策だと考えるが、見解を伺います。</p>

<p>(3) 道路行政について</p>	<p>① 豊見城団地内商店街、市道 27 号線は 40 号線の開通により、一層交通量の増が予想。今でも県道 7 号線入り口の信号待ちは長く、渋滞が続いている。信号の改善を早め実施するよう求めるべきです。見解を伺います。</p> <p>② 40 号線の開通をするときには、27 号線との交差点に信号設置が必要。まだ計画がないとのことですが、信号のないままの開通では大変危険。通学路でもあり、信号設置後の開通を求める。市の見解を伺います。</p> <p>③ 28 号線は車の量も増え、路面のでこぼこは相当ひどくなっています。子どもたちの通学路でもあり、安全対策のためにも、整備の必要があります。大きく穴の開いた路面の当面の対策も含め改善を求めます。</p> <p>④ 壺川電機向かいの生活道路から県道 7 号線に出る信号機が、押しボタン式になっていて、上田山川地域から出るのに困難。市はセンサー設置をするよう関係機関に要請すべきですが、見解を伺います。</p>
<p>(4) 国民健康保険事業について</p>	<p>① 国民健康保険税が高すぎて払えないとの声は相次いでいます。特に日雇いの仕事が少なくなった、失業、働けなくなったなど市民の所得は低くなっている中で、病気になっても行き遅れて悪化してしまった、などのケースが寄せられています。その原因となっているひとつに手帳を持たないなどがあります。憲法に基づく国民健康保険証の完全交付を求めてきましたが、現在の交付状況、とりわけ、所得階層ごとの短期証の発行数、資格証の数、また、18 歳未満の子どもへの完全交付は義務化だが、その状況を伺います。</p> <p>② 一番高い国保税の原因が、他の市に比べても当初からの国保への繰り入れが少ないことにあること。また、それは、市長が市民負担をどのように見るか、市長の政治姿勢にかかっていることも明らかになりました。つまり、国保税の引き下げは市長の考え方ひとつで行なうことができるもの。市民への一番高い国保税負担の解消を行なう考えがあるか伺います。</p>

質問事項	質問の要旨
<p>(1) 那覇空港自動車道(高速道路)の高架下利用について</p>	<p>① 全国の高速道路の高架下利用状況を調べると、多くがタクシー乗り場や駐車場、児童公園、ドッグパーク、スポーツ広場、店舗などに整備され様々なアイディアで活用されている。近隣の南風原町でも高速道路の高架下にテニスコートやスケートボード場、バスケットコートが設置されており、有効利用の一例を示している。豊見城市にも那覇空港自動車道が通っており、高架下を有効利用することで更なる地域活性化へと繋がるのではないかと考える。高速道路の高架下利用に関する今後の見解を伺いたい。</p> <p>② 平成21年度の新規事業の一つに「豊崎国道高架下公共駐車場事業」が挙げられている。内容は国道331号線バイパスの高架下に公共駐車場を整備するというものだが現在の利用状況や今後同スペースで新たな取り組みがあるのか伺いたい。</p>
<p>(2) 中心市街地代替整備事業について</p>	<p>① 平成5年度に中心市街地土地区画整理事業が決定されたが、平成20年度に国交省から同土地区画整理事業の中止が発表されている。長年にわたる土地区画整理事業がストップせざるを得なかった経緯とその理由について伺いたい。</p> <p>② 中止された中心市街地土地区画整理事業に代わるものとして、中心市街地代替整備が計画されている。それに伴い区画整理事業も大幅に縮小されたようだが、その縮小理由を示して頂きたい。当初の区画整理事業計画が占めていた面積と、現在の代替区画整理事業の面積にどれ程の差があるのかも伺いたい。また、現在計画中の中心市街地代替整備の進捗状況について伺いたい。</p>
<p>(3) 道路行政について</p>	<p>① これまでも議会でも何度か取り上げられており、嘉数区民から改善要望の声が絶えない市道114号線について伺いたい。市道114号線は嘉数地域の住宅地を通る市道であり、日頃から学童を含む歩行者が多く利用し、また住宅地ゆえ車の往来も多い市道である。しかしながら道幅が極端に狭く、今のままでは非常に危険な状態であると言わざるを得ない。早急な整備が必要だと思われる。今後の整備計画について伺いたい。</p> <p>② 農道125号線の整備についても同様に伺う。嘉数地域を通る農道125号線は、道幅が極端に狭く、側溝もない極めて悪条件な農道であるにも関わらず、交通量の多い道である。市道に認定して整備する計画があるか、当局の見解を伺いたい。</p>

通告番号	8
------	---

(質問者: 照屋真勝)

(6月20日 第1日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 宜保ハルキビジョン「市民に役立つ所が市役所。市民の声を聞き…」について	その実現策として ISO 取得を検討する考えはないか伺います。
(2) 観光振興について	① 「龍船」をどう位置づけているか。 ② 中国からの修学旅行生を受け入れる考えはあるか。

通告番号 9

(質問者:徳元次人)

(6月21日 第2日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 豊崎総合公園施設及び体育施設について	① 総合体育館建設の進捗状況について伺います。 ② 豊崎美ら SUN ビーチへの案内標識を設置する考えはないか伺います。 ③ 前回の質問に対し、瀬長島野球場に企業広告を募り、財源確保に取り組むという答弁がありましたが、その後の進捗状況を伺います。
(2) 子ども医療費助成制度について	本市では3歳以下に係る医療費の自己負担分は償還払い方式となっていますが、これを自動償還方式に変更する考えがあるか伺います。
(3) 公共物の有効活用について	① 区画整理地区に住居表示等を整備する考えはないか伺います。 ② 市内にある高架橋の高架下を有効活用ができるよう国に要請する考えはないか伺います。

質問事項	質問の要旨
(1) 補助金不適正使用・返還問題について	<p>① 農林水産省関連の不適正支出の全容を明らかにするとともに、今後の対応を伺う。</p> <p>② 市民の税金で返還金が支出されたことは、市民には損害金ではないか。市民だけに責任転嫁している事態。市長の見解を伺う。</p> <p>③ 不正行為を行った関係者の処分の考え方について。 (ア) 私的流用が無ければ、公文書偽造など問題ではない認識か。 (イ) 職員から「けじめ」をとるべきの声に応える考えはないか。</p>
(2) 震災に強い街づくりについて	<p>① 東日本大震災を契機に震災対策についてどう取り組んでいくのか伺う。</p> <p>② 専門家を含め「検討委員会(仮称)」の速やかな設置を求める。</p> <p>③ 市防災計画における地震・津波対策はどうなっているか。</p> <p>④ 津波予測高度の表示を行ってはどうか。 (例 電柱の活用)</p> <p>⑤ 緊急避難ビルの指定の速やかな設定を行う考えはないか。</p> <p>⑥ 防災無線などの速やかな整備をすべき。取り組み状況を伺う。</p> <p>⑦ 被災地への職員派遣・市民のボランティア派遣の取り組みを強化すべきと思うがどうか。以下の質問への見解と対応を伺う。 (ア) 支援を求めている被災地の復旧、復興への貢献。 (イ) 継続的な長期的支援を行うための対応。 (ウ) 震災時の効果的な行政対応を学び豊見城市に活かすため。 (エ) 市民防災活動のリーダーを養成する位置づけとして</p> <p>⑧ 市民の避難訓練の実施、避難所周知の取り組みの強化を伺う。</p> <p>⑨ 市指定の避難所となる施設の非常時の対応の備えは十分か。 (ア) 学校でのマニュアル作成と訓練、地域との連携はどうか。 (イ) 食糧、飲料水など備蓄状況と訓練としての活用の取り組みは行っているか。 (ウ) 避難所となる学校のトイレの洋式化促進はどうなっているか。</p>

<p>(3) 環境行政について</p>	<p>① 市一般廃棄物処理基本計画の概要を伺う。旧計画の総括および、発展方向、強化点の特徴などの説明を求める。</p> <p>② 環境・教育・産業・循環型社会構築に対応する役所の中核になるセンターの設置が必要と思うが市長の見解を伺う。</p> <p>③ ごみ減量化の数値目標とそれを実現する具体的な対応策を伺う。 特に、市民団体の育成やネットワーク創りの強化について。</p> <p>④ 家庭生ごみの焼却量を大幅に減らす計画となるか伺う。 堆肥化促進、農地への還元、モデル地域指定、大型機械導入等。</p> <p>⑤ 市新エネルギービジョンの具体策を伺う。公的施設へのクリーンエネルギー導入の年次的計画を伺う。</p> <p>⑥ 学校等公的施設へのグリーンカーテンの促進、地域への啓発の現状。</p>
<p>(4) 地域環境整備について</p>	<p>① 急傾斜地崩壊対策事業について</p> <p>(ア) 真玉橋団地地域の同対策事業化へ取り組み状況を伺う。</p> <p>(イ) 豊見城ニュータウン・根差部側擁壁の危険度調査を実施し、亀裂修復を急ぐ考えは無いか伺う。</p> <p>② 急な坂道への滑り止め塗装など安全対策を求める。</p> <p>(ア) 真玉橋団地入口近辺の道路。</p> <p>(イ) 豊見城ニュータウン内の市水道ポンプ場近辺のカーブ。</p> <p>(ウ) 根差部、比嘉理容店近辺のカーブ。</p> <p>(エ) 根差部 646～671 番地近辺の急坂、カーブ。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 市政10周年に向けて	<p>① (仮名) PRし隊 (○△大使など) を設置し、更なる市の PR の必要があると思うが市の考えがあるか伺います。</p> <p>② 10年の節目にあたり、市の発展に寄与された方々へ、文化、芸能、スポーツ等の功労賞を与える考えがないか伺います。</p> <p>③ 10年の節目にあたり、豊見城の宝である子ども達に、自分達が住む地域を知り、誇れるように市の歴史・文化が学べるような副読本を教育の一環に盛り込めないか伺います。</p>
(2) 産業振興について	<p>那覇空港滑走路増設、沈埋トンネル開通と、にわかには空港周辺が騒がしくなってきました。さて、本市は空港に隣接しておりますが今後どのような役割を担っていく考えがあるのか伺います。</p>
(3) 中央病院の事業拡張について	<p>前議会で、市は「病院側と情報交換を行い、必要に応じた対策をとりたい」と答弁して頂きましたが、そこで以下の質問をします。</p> <p>① 病院側と協議の場があったのか伺います。</p> <p>② 協議内容はどのようなものだったのか伺います。</p>
(4) 防災について	<p>4月25日、与党3会派は市に対して「地域防災計画の見直し、並びに防災無線の早急な整備について」提言がありましたが、その後の対応(考え)を伺います。</p>

質問事項	質問の要旨
(1) 教育行政について	<p>① 二学期制を導入してのメリット、デメリット等を調査研究した事があるか伺います。</p> <p>② 生徒、保護者、先生に対して、二学期制と三学期制のどちらが良いかアンケートを実施する考えはないか伺います。</p> <p>③ 島尻地区の他市町村の二学期制の導入状況を伺います。</p>
(2) 環境整備について	<p>① 市道 25 号線 (上田地内) 改良事業について、先の 3 月定例議会において、歩道整備等の安全対策について伺ったところ、「財政状況等を勘案すると現段階では厳しいので、速度制限の看板等で検討したい」との答弁でありました。 この間、どのように検討されたのか伺います。</p> <p>② 伊良波小・中学校の通学路の安全対策として、市立図書館下の交差点への信号機設置の要請状況を伺います。</p> <p>③ 伊良波中学校の校門前道路は交通量も多く、ゆるやかなカーブになっているために非常に危険である。去る 3 月 3 日午後 7 時 45 分頃、部活帰りの女子生徒が右方向から来た軽自動車に接触・横転する事故も起きている。幸い大事には至らなかったが、保護者からも夕方になると横断歩道付近が暗くて見えにくいという話もあるので信号機の設置もしくは給食センター側への水銀灯の設置の考えはないか伺います。</p>
(3) 農道整備について	<p>保栄茂土地改良区の農道整備の暫定補修工事の着工時期について伺います。</p>
(4) 国保事業について	<p>平成 22 年度の国保会計単年度収支において 2 年連続の黒字が見込め、1 億 1,700 万円の累積赤字を 2,200 万円まで圧縮することができた。本市で行われてきた所得割・均等割・世帯別平等割・資産割の合算による四方式と呼ばれる町村型より、資産割を除いた三方式と呼ばれる中小都市型へ変更し、国保税の負担軽減を図る考えはないか伺う。</p>
(5) 漁業と観光について	<p>与根漁港は県内屈指の遊漁船の基地として長年県民に利用されてきた経緯があり、広報・宣伝の仕方によっては、より多くの市民・県民・観光客に利用して頂き、海産物の直売所の早期実現、観光客誘致、地域活性化へと繋がっていくものと考えられる。他市町村に先取りされず県内の先駆者として PR するためにも「フィッシングのまち とみぐすく」宣言を行い、高速道路や主要道路等に看板設置の考えはないか伺います。</p>

(6) 子育てについて	核家族化や少子化の進展により、祖父母や親から育児・子育ての仕方を直接学びにくくなった今、我が豊見城市は子育て中の方が多く住んでいますが、「親が学ぶ」具体的プランが現段階であるのか伺います。
(7) 防災計画について	<ul style="list-style-type: none"> ① 市職員の東北地域への派遣の人数、期間、内容について伺います。 ② 市長自ら現地へ足を運び、支援金を届けながらこれからの防災計画を今一度見直すきっかけにしてみる考えはないか伺います。
(8) 企業誘致について	<ul style="list-style-type: none"> ① 豊崎地域への平成 22 年度進出企業数を伺う。 ② 豊崎地域の企業の商工会加入率を伺う。 ③ 商工観光課と商工会の共通の目標、目的について見解を伺う。

通告番号 13

(質問者: 山川 仁)

(6月21日 第2日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 豊崎地域の子どもの安心・安全対策について	<p>① 平成24年度、開校予定の豊崎幼稚園・小学校に通う児童生徒数と平成32年度(第4次総合計画終了時)児童数予測について伺う。</p> <p>② 字豊崎地域の安全対策はどのような取り組みが計画されているのか開校前に信号機・スクールゾーン等交通環境の整備等を早急に取り組む必要があると思うが伺う。</p>
(2) 瀬長地域の道路等整備について	<p>① 瀬長自治会からは過去幾度に渡って要請を受けている字瀬長の未舗装道路部分(市道151号線)の今後の執行について伺う。</p> <p>② 瀬長自治会区(市道151号線付近)の排水路整備について伺う。</p>
(3) 寡婦(夫)控除みなし適用について	<p>① 寡婦(夫)控除適用内容について伺う。</p> <p>② 本市の寡婦(夫)控除適用者数について伺う</p> <p>③ 本市の非婚母子・父子世帯数と平均年収について伺う。</p> <p>④ 同じ母子・父子家庭でも、非婚と離婚・死別によって行政の対応が違うという事についてどのように思うか伺う。</p> <p>⑤ 非婚母子・父子世帯に寡婦控除が適用されたものと算定し、市営住宅の入居や保育料等の寡婦控除みなし適用を今後対応する必要があると思うが伺う。</p>
(4) 観光振興と企業誘致について	<p>① 観光協会設置の動向と昨年の観光入込客数及び観光収入について伺う。</p> <p>② 豊崎地区へのこれまでの企業誘致数及び雇用者数と今後の計画について伺う。</p>

通告番号	14
------	----

(質問者:外間 剛)

(6月21日 第2日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 中心市街地代替整備事業について	今後のタイムスケジュールについて伺う。
(2) 情報処理等のデータ管理について	現在、行政の事務処理はほとんどが電算システム化になっておりますが、システムデータのバックアップについて伺う。 ① データのバックアップは毎日行われているのか。 ② その保管方法は各課に保管しているのか、一括で保管されているのか。 ③ バックアップされたデータは災害時を考慮して保管されているのか。
(3) 災害時避難場所の周知について	① 本市は防災マップを作成し、災害時における避難場所も設定されておりますが、平時からの市民や市内企業に対しどのように周知しているのか伺う。 ② 多言語化やピクトグラムなど外国人も一目で理解できる防災マップの見直しや看板の設置をする必要があると思うが、市はどのように考えているのか伺う。

質問事項	質問の要旨
(1) 就学援助制度の充実について	<p>家庭の経済的状況の悪化で、就学援助を受ける児童生徒が全国的に増加している。昨年4月から新たに、クラブ活動費、生徒会費、PTA会費なども支給対象になっている。</p> <p>① 現在の受給状況(学校ごとに)は</p> <p>② 周知方法について (ア) 目安になる所得基準を載せることと、生活保護との比較で個人がわかるような工夫はできないか。</p> <p>③ 申請の方法について (ア) 様式を簡略にできないか。添付書類について伺う。 (イ) 申請用紙の配布は学校以外でも行い、受付の窓口も増やすことはできないか。</p> <p>④ 給付内容の改善について (ア) 現在の給付内容は。 (イ) クラブ活動費、生徒会費、PTA会費等は対象になっているのか。めがね、卒業アルバム代を対象にすることはできないか。 (ウ) 医療扶助対象病名は、喘息、アトピー性皮膚炎を加えることはできないか。</p>
(2) 生活保護受給者への対応について	<p>高齢者の増加や経済状況の悪化により、生活保護受給者は年々増加している。制度の趣旨は「生活に困窮する方に対し、その困窮の程度に応じて必要な保護を行い、健康で文化的な最低限度の生活を保障するとともに、自立を助長することを目的とする」</p> <p>① 支給金額は毎月決まっているのか。変動する時の理由は。本人への通知はどのようにしているのか。</p> <p>② 訪問調査の回数、内容は。</p> <p>③ 郵便での支給通知の場合、宛名と一緒に生活保護費の金額まで書いてあるのはなぜか。</p>
(3) 広域行政について	<p>① 南斎場・火葬場事業の進捗状況、周辺整備計画、道路整備などの地域への説明会開催など、確認した内容について伺う。</p> <p>② 消防行政広域化の進捗状況。市民への説明会を持つべきと思うがどうか伺う。</p> <p>③ 「糸豊清掃組合負担金の見直し」「組合議会定数の見直し」についての取り組み、見通しを伺う。</p>

<p>(4) 文化財保護について</p>	<p>市の文化財保護行政は不十分だと感じています。</p> <p>① 文化財表示支柱の設置状況について</p> <p>② グスクの保全や戦争遺跡の保護などの計画について伺う。</p> <p>(ア) 長嶺、平良、保栄茂グスクをどういう形で保全していくのか。</p> <p>(イ) 病院壕跡地の保全・活用は。</p> <p>(ウ) 保栄茂グスク内にある「トーチカ」の保全・活用は。</p> <p>③ 市指定文化財を増やす計画はないか。</p>
<p>(5) 養護老人ホームの入所について</p>	<p>低所得の高齢者が家庭的事情で自宅生活が困難な方を自治体が判断して入所させる制度であり、施設ですが、市の対応と実態について伺う。</p> <p>① 現在の入所者数と過去 10 年間の入所者数</p> <p>② 入所申し込み状況</p> <p>③ 入所判定委員会の開催状況</p> <p>④ 対象者に対する周知の方法と相談を受けた時の対応は</p>
<p>(6) 道路行政について</p>	<p>農道 125 号線（水兼道路）の管理と整備について</p>

通告番号 16

(質問者：亀谷守之)

(6月21日 第2日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 交通安全対策について	豊見城団地内の市道 27 号線・市道 47 号線・市道 40 号線が交差する交差点の改善について伺う。 (ア) M2 棟側と M3 棟側を結ぶ横断歩道への街灯設置について伺う。 (イ) 交差点の A 棟跡地側コーナーを緩やかなカーブ形に改修することについて伺う。 (ウ) 新たな歩道の設置について伺う。 (エ) 交差点の街灯の設置計画について伺う。

質問事項	質問の要旨
<p>(1) 国庫補助事業に係る事務費の違法支出問題について</p>	<p>① H15年度以前から違法行為があったとの答弁があるが、いつから始まったのか。その内容について伺う。</p> <p>② 庁議メンバーは了解していたと答えているが、どんな提案をし、どんな意見が出たのか。会議レジュメ、会議録はあるか。</p> <p>③ 今回、10都県、16政令市、23市が返還命令されたとなっているが、そのワースト5の違法支出の国庫補助金相当額と各自治体の一般会計予算規模を伺う。</p> <p>④ 本市の文書管理規則において、金銭の支払に関する証拠書類とはどんな書類の事で何年保存となっているか。</p> <p>⑤ 証拠書類の2003年度～2008年度分はどの課で保存しているか。議会に提出すべきと考えるがどうか。</p> <p>⑥ 需用費の8,796万円の内、用途が分かっているのはいくらでどう使われたのか。用途が分からないのはいくらで、その理由は何か。</p> <p>⑦ 市の監査委員は、用途不明金についてどう把握されているか。また、その用途の解明にはどう対応されたのか。</p> <p>⑧ 関係者の処分は誰が協議したのか。</p> <p>⑨ 4月7日の処分内容は、どのような手続きで決定したのか。また、その後、処分内容を変更したとなっているが、その理由と内容について伺う。</p>
<p>(2) 防災計画の見直しについて</p>	<p>① 現在の計画では、津波対策はどうなっているか。被害予想地域、避難経路、避難場所、緊急通報体制などについて伺う。</p> <p>② 東日本大震災後、どのような対応をしたか。</p> <p>③ 計画の見直しの項目と時期について伺う。</p>
<p>(3) 学校の耐震化対策の遅れについて</p>	<p>① 耐震化優先度調査はいつ行われたのか。その目的と調査結果について伺う。</p> <p>② その後の対応がなされていないのは何故か。</p>
<p>(4) 市内一周バスについて</p>	<p>① 利用者の推移について伺う。</p> <p>② 利用者を増やす対策はどうされたのか。</p>

質問事項	質問の要旨
<p>(1) 持続可能な環境と安心・安全なまちづくりについて</p>	<p>① 豊見城市一般廃棄物処理基本計画から次のことを伺います。</p> <p>(ア) ごみ処理基本方針で、これまでのクリーンコンシューマー活動(5R)の記述のみから、5R(リフュズ、リデュース、リユース、リペア、リサイクル)を明確に打ち出した経緯ならびに見解を伺います。</p> <p>(イ) ごみの排出を抑制するため、5種分別収集の継続実施・徹底とある。品目ごとに分別区分を周知する必要があります。見解を伺います。また、県下他市はどのようなになっているか伺います。</p> <p>(ウ) 「生ごみの水切り」を徹底するため市民に協力を求める考えはありませんか。計画など伺います。</p> <p>(エ) 生活排水処理計画の市民がとる方策中、洗濯時の対策について理解し難い。(16頁)説明を求めます。</p> <p>(オ) 基本計画を策定したメンバー構成を伺います。</p> <p>(カ) 公募市民の参加を含めた、豊見城市ごみ対策市民会議を常設したらどうか。見解を伺います。</p> <p>② 糸満市豊見城市清掃施設組合、ごみの搬入割制実施に向け、次のことを伺います。</p> <p>(ア) 市の基本的な考え方を伺います。</p> <p>(イ) 平成22年度ごみ搬入量実績に搬入割30%を導入した場合のごみ焼却に要する費用負担比較をお示し下さい。</p> <p>③ 瀬長島におけるごみ処理の実績、並びに、今後のあり方について。</p> <p>(ア) 過去3ヶ年(H20, 21, 22)における処理したごみの量、処理経費、参加ボランティア数の推移について伺います。</p> <p>(イ) 警告板を早急に再設置する必要があります。夏休み前までに設置する予定があるのか伺います。この際、警告文「違反した者は5年以下の懲役、又は1,000万円以下の罰金云々」ではなく、豊見城市ポイ捨てのないまちづくり条例で作成した立看板を集中配置したらどうか、見解を伺う。</p> <p>(ウ) 過去に瀬長自治会と瀬長島の放置ごみの処理に関して協議されているのであれば、その内容を伺います。</p> <p>(エ) 将来的に、(環境保全のために)入島料を徴収する考えはありませんか。見解を伺います。</p>

<p>(2) 総合的な危機管理体制の強化について</p>	<p>台風2号襲来時の救援・救助等に関連して伺います。 市民の生命・財産を守った、5月28日夜半から29日(日)未明当日の勤務態勢や出動内容を、さらに評価点、反省点なども併せて伺います。</p>
<p>(3) 地域持続性を活かした産業創造のまちづくりについて</p>	<p>① 豊崎美らSUNビーチの整備について(観光行政) 台風2号によって海砂が陸地側(駐車場等)に相当量吹き上げられた。 (ア) 砂をビーチに戻す処理費用の負担はどのようになるか伺います。 (イ) 吹き上げ防止のため、植樹の工夫。防砂ネット準備など何らかの対策が必要ではないか。見解を伺います。 (ウ) 海砂によって、東屋をはじめとする建物塗装面に剥がれが見られる。何らかの工夫と対策が必要ではないか。見解を伺います。</p> <p>② 農業振興について (ア) 農業用地と教育関連施設の境界にある樹木の維持管理のあり方について、ルール作りが必要と考えます。見解を伺います。 (イ) 本市のブランド品葉野菜の生産向上策として雨除け施設や防風ネット設置等に、助成措置を図る考えはありませんか。見解を伺います。 (ウ) 市の林業振興に供するため、県道7号線に市木のクロキを補植展示する計画はありませんか。見解を伺います。</p>

通告番号 19

(質問者:赤嶺一富)

(6月22日 第3日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 農業政策について	① 遺伝子組み換えパパイヤ【台農5号】の作付について伺う。 (ア) 生産者は何名か伺う。 (イ) 作付面積は何坪か伺う。 (ウ) 出荷実績は何トンか伺う。 ② 今後の当該品種の生産、出荷について伺う。 (ア) 出荷対応について (イ) 栽培中【台農5号】の措置について ③ 生産者の救済措置はどのように取り組むかについて伺う。
(2) 協働と交流によるまちづくりについて	市民生活の基盤である自治会コミュニティ。公民館においての地域行政懇談会開催について伺う。

通告番号 20

(質問者:大城吉徳)

(6月22日 第3日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 国保事業について	国民健康保険証を加入者一人ひとりに交付できないか伺います。
(2) 台風被害について	去った台風2号における本市の農作物や農業用施設の被害状況について伺います。また、被害をこうむった方々への救済策について、本市・県・JAはどのような対応を考えているのか伺います。
(3) 饒波川の整備について	県に饒波川の生態系調査及び浚渫するよう要請できないか伺います。
(4) 交通安全対策について	字伊良波地内の市道13号線、424号線、37号線が交差する箇所と、市道13号線、16号線が交差する箇所及び豊見城団地近くの市道40号線、47号線、27号線が交差する箇所、更に県道11号バイパスに隣接する県営真玉橋市街地住宅出入口の1箇所に信号機を設置してもらいたいとの市民の要望があるが、設置を要請する考えがあるか伺います。
(5) いこいの場作りについて	字伊良波地内を通る那覇空港自動車道の桁下にゲートボール場やテニスコートなどを整備してもらいたいとの市民からの要望があるが、関係機関へ要請する考えがあるか伺います。

質問事項	質問の要旨
(1) 豊見城西海岸地域活性化について	<p>① 豊見城西海岸地域に事業等を導入し、地域活性化を図る考えはないか伺います。</p> <p>② 瀬長島～与根～豊崎とリゾート連結道路等(仮称)インフラ整備により地域間の活性化に相乗効果が期待されるが、当局の考えを伺います。</p> <p>③ 豊崎地域でのホテル事業撤退で今後を見通し、コロシム施設等の提案を考えますが、当局の考えを伺います。</p> <p>④ 与根集落～豊崎への道路整備(市道66号線)で生活道路の確保を望みますが、当局の考えや事業費等の概算はどの程度か伺います。</p> <p>⑤ 瀬長島～与根漁港までの老朽護岸の再整備による海岸線の保全を提案しますが、今後の計画等があるか伺います。</p> <p>⑥ サッカー場、野球場、多目的広場等の施設整備により、市民の交流やトップレベルチームの誘致・利用で地域活性化が期待されますが、当局の考えを伺います。</p> <p>⑦ 都市交流施設、豊かな海づくり漁礁、マリーナ施設等設置で観光漁業の活性化につながる事と考えますが、当局の考えを伺います。</p> <p>⑧ 野球、トライアスロン、サッカー大会等イベント誘致で地域活性化が考えられますが、当局の考えを伺います。</p> <p>⑨ 那覇空港に近いという豊見城市の利点を生かした物流拠点の位置づけを積極的にすることによって企業誘致が大いに期待できるが、当局の考えを伺います。</p> <p>⑩ 与根地域は市内においても低地に住宅や各種施設があり、防災シンボルとして防災避難ビル等の建設を提案しますが、当局の考えを伺います。</p>
(2) 漁民村について	<p>豊崎地内における漁民村の計画と現在の進捗状況や対応はどうなっているか伺います。</p>

通告番号	22
------	----

(質問者:赤嶺勝正)

(6月22日 第3日目)

質問事項	質問の要旨
(1) 防災対策について	① 東日本大震災に対する本市での支援状況について伺います。 ② 台風2号による本市の被害状況と支援策について伺います。
(2) 観光振興地域指定について	豊崎・与根・瀬長の状況について伺います。
(3) 道路行政について	① 市道257号線の内陸部事業採択に向けた取り組み状況について伺います。 ② 県道東風平・豊見城線の進捗状況について市が把握している範囲で伺います。

質問事項	質問の要旨
(1) 瀬長島温泉宿泊事業について	<p>① 温泉宿泊施設建設計画実施が大幅に遅滞しているようであるが、現在の取り組み、進捗状況はどのようになっているのか、具体的に示して頂きたい。</p> <p>② 事業化の成否の見通しを具体的に示して頂きたい。</p> <p>③ 雇用計画はどのようになるのか再度伺います。</p>
(2) 市民総合体育館建設について	<p>① 計画実施に向けて進捗・取り組みを詳細に示して頂きたい。</p> <p>② 国庫補助事業としての事業化採択は可能か見通しを伺う。</p> <p>③ 建設場所は内陸部の高台地に変更する考えはないか再度伺います。</p>
(3) 農業行政について	<p>① 去った5月28、29日の台風2号による被害状況と被災者に対する救済策等、今後の具体的な対応策を伺う。</p> <p>② 保栄茂地区県営土地改良地区内の農山漁村活性化プロジェクト支援交付金事業の新規採択に向けての取り組み進捗状況を具体的に示して頂きたい。</p> <p>③ 平成22年12月17日の本会議で採択された請願第2号の字保栄茂城の下原790番地沿の道路開設請願書の実施に向けての取り組み状況を伺います。 (ア) 事業費の概算額と予算措置はどのようになっているのか伺います。 (イ) 道路開設に伴い潰地が発生しますが、対応策を伺います。 (ウ) 事業実施は平成何年度を目途としているのか伺います。</p> <p>④ 農振農用地の総合見直し計画の具体的な進捗状況を示して頂きたい。</p>
(4) 教育行政について	<p>① 上田小学校新設分離校建設計画実施に向けての取り組み状況はどのようになっているのか、具体的に説明して頂きたい。</p> <p>② 教育職員の定数増と、非正規職員の正規化に向けての基本的な考え方、取り組み状況を示して頂きたい。</p> <p>③ 校舎等の耐震化対策を具体的に示して頂きたい。</p> <p>④ 豊崎小学校の校区見直しの最終決定はどのようになるのか伺います。</p>

<p>(5) 道路行政について</p>	<p>① 都市計画道路豊見城中央線の事業実施の進捗状況はどのようになっているか、次の事を伺います。 (ア) 用地物件補償等の進捗状況について把握している範囲でお答え頂きたい。 (イ) 道路工事の進捗が大幅に遅れているようであるが、予算措置の今後の見通し、事業の完了年度はいつ頃を想定しているのか可能なかぎりお答え頂きたい。 (ウ) 高安地区の中心市街地代替事業と本事業との整合性はどのようになるのか示して頂きたい。</p> <p>② 市道 26 号線（渡嘉敷地内）道路改良工事の進捗状況と最終事業完了年度は平成何年度になるか示して頂きたい。</p> <p>③ 市道 118 号（真玉橋地内）道路改築工事の計画実施の考えはあるのか、ないのか、再度見解を伺います。</p> <p>④ 市道 24 号線（保栄茂地内）構造改善センター前の曲線箇所の道路改築工事の事業予算措置に向けての取り組み状況と当該路線の凸凹箇所の補修を早期に実施する必要があると思いますが、見解を伺います。</p> <p>⑤ 市道 116 号線（真玉橋地内）の側溝フタの取替え及び取付けの必要があると思いますが取り組み方を伺います</p> <p>⑥ 市道 25 号線（上田地内）道路改良計画の実施に向けての取り組み状況を詳しく説明して頂きたい。</p>
<p>(6) 福祉行政について</p>	<p>保育所の待機児童解消対策について伺います。 (ア) 本市の 5 月末現在の待機児童数は何人になっているか示して頂きたい。また、県内各市と比べてどのような状況になっているか、具体的に示して頂きたい。 (イ) 宜保市長は待機児童をゼロにすると公約しているがどのような解消対策を考えているのか、明確にお答え頂きたい。 (ウ) 認可外保育園、自治会幼児園への補助金等、支援拡充をすべきと思いますが、どのような具体的な対応策を考えているのか示して頂きたい。</p>